

Procès-verbal de l'assemblée générale du mardi 1^{er} décembre 2020

La séance ouverte est à 19h15

Les conditions sanitaires (confinement à cause de la pandémie de COVID) nous ont obligés à organiser l'assemblée générale en visio conférence. Les adhérents ont voté par vote électronique et/ou version papier. 105 votes électronique et 10 votes papier.

1. Approbation du PV de l'Assemblée générale 2019

Le procès-verbal est adopté à 108 voix pour sur 115 (7 abstentions).

2. Rapport moral par notre présidente Isabelle PHILIPPE

Le club a perdu 86 adhérents en 2019, des non renouvellements en mai, à cause du premier confinement. Cette olympiade se termine sur une année sanitaire difficile, marquée ces derniers mois par un lot de situations complexes à gérer. La perte des adhérents a eu un impact financier non négligeable sur le budget du club, et la présidente s'inquiète de la suite cette année si le nombre de licenciés diminue. Les comptes du club restent à flot grâce à une gestion rigoureuse et une épargne.

Trois initiateurs escalade SAE ont été brevetés cette année. On constate néanmoins une perte aux niveaux des encadrants dans plusieurs sections (alpinisme, raquette, rando, ski de rando). Une réflexion sera engagée pour promouvoir les formations des adhérents. La présidente remercie les membres du comité qui ne se représentent pas, pour leur engagement et leur confiance.

3. Rapport financier 2020 présenté par Guy SCHUTTER

Delphine DALENÇON et Raphaël VIBERT-VICHET, vérificateurs aux comptes, n'ont constaté aucune irrégularité.

Les comptes 2020 sont approuvés à 103 voix pour sur 115 (12 abstentions).

4. Nomination des vérificateurs aux comptes pour 2021

Les vérificateurs aux comptes Delphine DALENÇON et Raphaël VIBERT-VICHET ne se représentent pas. La présidente les remercie pour les nombreuses années de participation. L'assemblée générale autorise le comité à nommer 2 nouveaux vérificateurs aux comptes en cours d'année. 106 voix pour sur 115 (9 ne se prononcent pas).

5. Budget prévisionnel 2021 présenté par Guy SCHUTTER

Le budget prévisionnel est approuvé à 108 voix pour sur 115 (7 ne se prononcent pas).

6. Election du comité

Remerciements à d'Agnès Letertre Glèze (vice-présidente, responsable randonnée pédestre et raquettes), Guy Schutter (trésorier), Marc Petitot (responsable commission ski de randonnée) André Lamouille (gestionnaire Refuge de La Vuagère), et Philippe Brière (responsable École de ski) qui quittent le comité après plusieurs années de collaboration très réussie.

Robert Darbouret (102 voix), Christophe Egea (96 voix), Hugues Fauche (93 voix), Anne-Marie Favrat (102 voix), Armand Gueyte (92 voix), Philippe Le Bocey (100 voix), Colette Nicollier (99 voix), Isabelle Philippe (101 voix), Tristan Valentin (101 voix) se représentent et sont réélus.

Maryse DUGUÉ (96 voix) et Olivia MARIN (97 voix) proposent leur candidature et sont élues.

7. Nomination des délégués AG du Comité Départemental à St Pierre en Faucigny le lundi 22 février 2021. L'assemblée générale autorise le comité à nommer 1 représentant en cours d'année. 107 voix pour sur 115 (8 abstentions).

8. Nomination des délégués pour l'AG nationale à Moutiers le 10 avril 2021

L'assemblée générale autorise le comité à nommer 1 représentant en cours d'année. 107 voix pour sur 115 (8 abstentions).

9. Rapport des activités

- **Alpinisme** : Isabelle PHILIPPE
Peu de sorties cette année. 7 courses organisées cet été sur glacier et mixte. Une école de neige et glace et une UF en terrain d'aventure. Perte du nombre d'encadrants, plus que 8.
- **Ecole d'aventure** : Tristan VALENTIN
Quelques sorties en Haute-Savoie puis dans le Queyras en hiver avec les skis. La semaine prévue dans les calanques a été annulée à cause du confinement. Un groupe féminin a exploré les arêtes du col de la Furka pendant 4 jours et un groupe est parti dans les Dolomites. Un projet en Corse est prévu pour cette année.
- **Ecole Escalade** : Tristan VALENTIN
Le confinement a eu raison des cours. Les cours non effectués ont été transformés en sorties extérieures ou remboursés pour les plus jeunes. Une nouvelle formule voit le jour cette année avec un cours perfectionnement des 12-18 ans et un fonctionnement de cycle de 2 ans pour les adultes.
- **Escalade Loisirs** : Christophe EGEE
Section elle aussi impactée par la pandémie. La réouverture du mur de Sallaz a été réduite de moitié en nombre de nouvelles voies, seulement une dizaine proposée par Jordi Puig et ses ouvreurs. Une cotisation modeste demandée à chaque grimpeur autonome et aux lycées utilisant le mur a permis d'acheter pour 600€ de nouvelles prises. Trois initiateurs SAE ont été brevetés cette année.
- **Gymnastique** : Jean-Marie BEGEY
20 cours ont été maintenus de mi-septembre à début mars, pour 13 participants assidus.
- **Randonnée pédestre** : Agnès LETERTRE
Le nombre de sorties a fortement chuté à cause du confinement et de la perte du nombre d'encadrants. Au total 54 sorties (81 en 2019) et 338 journées participants. Découvrez les photos sur la photothèque du site.
- **Randonnées solidaires** : Robert DARBOURET
L'activité n'a pas résisté à la pandémie. En octobre 2019 une sortie à Peillonex avant la trêve hivernale, avec l'association ADRET, 4 adhérents d'Espace Handicap ont participé. En septembre 2020 après le déconfinement 3 sorties ont eu lieu entre le Lac aux Dames (Samoëns) et le Lac Bleu (Morillon), pour le grand plaisir de huit résidents du FAM de La Croix- Rouge de Saint-Cergues.
- **Raquette** : Agnès LETERTRE.
16 sorties réalisées avec des sorties en semaine, soit 163 journées participants. La diminution du nombre d'encadrants s'est ressentie.
- **Ski alpin** : Philippe BRIERE
80 élèves inscrits avec une moyenne de 49 participants à chaque sortie, dans des conditions excellentes, dans les stations des Contamines, Les Gets Morzine, Flaine, Avoriaz, Espace Diamant.
- **Ski de montagne** : Marc PETITOT
70 participants étaient présents à la soirée de présentation des élémentaires de sécurité en hiver. 90 se sont retrouvés pour la sortie Sécurité neige sur le terrain à Sommand, en ski de rando et raquettes, encadrés par 20 encadrants. 50 journées participants ont été réalisées et 4 sorties pour le cycle débutant. Un raid en Géorgie a été réalisé pour quelques participants.
- **Yoga** : Sylvie MORARD
Les cours se sont déroulés normalement jusqu'à début mars puis suite au confinement, ils ont repris en mode visio conférence et ensuite en plein air pour le grand bonheur de tous.

Bibliothèque : Emmanuelle LAURENT

Une vente de livres du club s'est déroulée plusieurs jeudis de suite, ce qui a permis de récupérer un petit pécule. Une journée Rando Littéraire a été organisée avec l'auteur aventurier François Suchel, en collaboration avec la librairie Décitre d'Annemasse. Beau succès.

- **Journal Les Varappes :** Isabelle PHILIPPE
Le journal n'a pas été édité cette année à cause du Covid au printemps et le comité a décidé de ne plus le reconduire, sauf pour des éditions spécifiques. Il a été remplacé par une « Newsletter » pendant le confinement et une lettre d'info sera envoyée aux adhérents tous les 2 mois. Merci à Daniel Blanc qui a suivi l'édition du journal « Les Varappes » (né en 1978) pendant 19 ans.
- **Chalet de la Vuagère :**
André et Chantal LAMOUILLE qui assurent la gestion du chalet de la Fédération ont comptabilisé 11177€ de recettes, ce qui équivaut à une perte de 45% par rapport à une année normale.
- **Matériel :** Robert DARBOURET
Une perte de 2 DVA pour une valeur de 180€ pièce est à déplorer. Ces 2 appareils n'ont pas été rendus après un emprunt. Une surveillance stricte sera observée cette année.
- **Protection de la Montagne :** Guy SCHUTTER.
Un regard appuyé sur les ripisylves ou forêt de berges qui abritent une biodiversité foisonnante.
- **Formation :** Anne-Marie FAVRAT
Les formations cartographie prévues en mars et novembre ont été annulées et seront reprogrammées en 2021

10. Discours de Virginie Duby Muller députée de la quatrième circonscription de Hte-Savoie

Virginie Duby Muller en contact permanent avec le monde de la montagne est inquiète par la tournure que prennent les décisions des instances gouvernementales concernant les possibilités d'activités sportives pour les fêtes de fin d'année et à plus long terme. Mme la Députée soutient les clubs et est à notre écoute en cas de besoin.

11. Discours de Nicolas Raynaud président de la Fédération Française des Clubs Alpin et de Montagnes

Nicolas Raynaud précise les conditions de reprise des activités hivernales. La fermeture des remontées mécaniques entraîne un problème de sécurité dans les stations par manque de personnel habituellement affecté aux activités de gestion des risques d'avalanche et d'assistance aux blessés, entre autres. La conséquence pourrait en être l'obligation de pratiquer les sports de neige en station avec un encadrement professionnel. A confirmer.

En fin d'Assemblée Générale, Nicolas Raynaud exprime les incertitudes pour la saison à venir et surtout la crainte que le retour à la nature ne profite pas au monde associatif, face à l'individualisation qui prévaut dans la pratique sportive dans les recommandations officielles. Il précise que la Fédération a perdu 13000 licenciés, soit 16 % de l'effectif, ce qui représente une perte de 0,5 % par jour. Il faut 5 ans pour récupérer 10000 licenciés. Il insiste sur la nécessité de continuer à croire en notre action.

12. Discours de Nabil Louaar, adjoint au maire en charge des sports

Nabil Louaar, exprime son plaisir de participer à cette Assemblée Générale lui permettant de faire connaissance avec le club et ses activités. Il insiste sur le rôle que jouent les clubs dans le contexte sanitaire actuel pour l'équilibre psychologique des gens. Il précise qu'il est à la disposition des clubs et qu'il ne faut pas hésiter à revenir vers lui.

13. Présentation des nouveaux initiateurs escalade SAE

Dominique VALESMEs, Louca MORALES, Vincent CAZANOVA

14. Remise de diverses récompenses

Remise de médailles pour 25 ans d'ancienneté au club :

Laetitia DARBOURET, Nicolas DARBOURET, Matthieu GENTIL, Yves MITIGLIETTI

La parole est donnée aux membres du comité qui ne se représentent pas :

- **Agnès Letertre Glèze** insiste sur le plaisir qu'elle a eu à participer au comité et à encadrer les activités randonnée pédestre et raquettes. Elle se montre aussi inquiète sur la difficulté à renforcer l'équipe d'encadrants et à fidéliser des jeunes pour ces activités.

Guy Schutter, trésorier, insiste sur la nécessité du soutien de la Municipalité en s'adressant à Nabil Louaar, adjoint aux Sports. Ce dernier précise que les critères d'attribution de la subvention ont changé, introduisant la prise en compte de l'origine des adhérents, d'Annemasse ou extérieurs à Annemasse, ce qui entraîne donc des modifications du montant de la subvention. Guy insiste aussi sur la protection de la montagne et incite les adhérents à soutenir la Convention Citoyenne.

Marc Petitot, responsable de l'activité ski-alpinisme, informe que même s'il n'est plus au comité, il continuera à s'occuper de cette commission.

André Lamouille associe Chantal aux actions menées dans le club et au comité depuis plusieurs décennies. Ils continueront à s'occuper du chalet de la Vuagère. Il compte sur l'engagement de l'équipe qui participe à la journée d'entretien du chalet et remercie le président de la Fédération et la présidente d'Annemasse pour la médaille qui a récompensé le travail accompli par Chantal et lui au service du club.

La séance est levée à 20h45

Hugues FAUCHE
Secrétaire général

Isabelle PHILIPPE
Présidente